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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INAUGURACIÓN DEL HOSPITAL REGIONAL DE SONSONATE 
LUNES 10 DE NOVIEMBRE DE 2008. 
 
 
EN PRIMER LUGAR QUIERO SALUDAR A LOS SONSONATECOS Y DECIRLES 
ESTA MAÑANA QUE EN LO QUE RESPECTA AL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA, 
ESPECIALMENTE EL PRESIDENTE SACA, HA LLEGADO LA HORA DE RENDIRLE  
CUENTAS AL PAÍS, Y ME HE DEDICADO ADEMÁS DE TRABAJAR POR LOS 
SALVADOREÑOS  EN  EL EXTERIOR INTENSAMENTE, ME HE DEDICADO A 
ENTREGAR LAS GRANDES OBRAS DE INFRAESTRUCTURA, NO SOLAMENTE 
EN EL SEGURO SOCIAL. 
 
ESTA SEMANA SE LA VAMOS A DEDICAR CASI AL SEGURO PORQUE VAMOS A 
IR A SOYAPANGO, JUEVES VAMOS A SOYAPANGO A INAUGURAR ESE 
CENTRO Y DE AHÍ TENEMOS ZACAMIL  TAMBIÉN, ESE TARDARÁ UN POCO 
MÁS. 
 
DARLE CUENTAS AL PAÍS LO HAGO TODO EL TIEMPO, SIEMPRE ESTOY 
DISPONIBLE PARA LA PRENSA, PORQUE ES MI OBLIGACIÓN COMO PRIMER 
EMPLEADO PÚBLICO DEL PAÍS, COMO JEFE DE ESTADO, COMO JEFE DE 
GOBIERNO, MI COMPROMISO ES ENTREGARLE CUENTAS A LOS Y A LAS 
SALVADOREÑAS. 
 
POR ESA RAZÓN ME DA MUCHO GUSTO REGRESAR A SONSONATE, 
DEPARTAMENTO EN EL QUE HE ESTADO EN NUMEROSAS OPORTUNIDADES 
DURANTE TODA MI GESTIÓN PRESIDENCIAL Y ME DA MUCHO GUSTO 
TAMBIÉN PORQUE VENGO A ENTREGAR AL  NOBLE PUEBLO SONSONATECO 
UNA OBRA QUE CUMPLE CON TODOS LOS REQUERIMIENTOS DE ATENCIÓN 
DE SALUD. 
 
CUANDO EN DICIEMBRE DE 2005, VINE A PONER LA PRIMERA PIEDRA DE 
ESTE MAJESTUOSO HOSPITAL, MUCHOS TODAVÍA NO CREÍAN QUE LA SALUD 
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IBA A SER UNO DE LOS RUBROS EN LOS QUE MÁS IBA A INVERTIR LA 
ADMINISTRACIÓN SACA. 
 
TODAVÍA EN LOS INICIOS DEL GOBIERNO HABLABAN DE PRIVATIZACIÓN DE 
LA SALUD Y HAY ALGUNOS QUE TODAVÍA TIENEN AHÍ EL CASSETTE COMO 
RAYADO  QUE LE REPITE LA PRIVATIZACIÓN, LA PRIVATIZACIÓN, BUENO A 
ESOS LOS MANDAN. 
PERO DESDE ESTE LUGAR, QUIERO DECIRLES QUE HOY PODEMOS HABLAR 
DE QUE SOLO A TRAVÉS DEL SEGURO SOCIAL, SE HA HECHO UNA HISTÓRICA 
INVERSIÓN DE CONSTRUCCIÓN, ADECUACIÓN Y EQUIPAMIENTO DE LOS 
CENTROS  DE ATENCIÓN, LO CUAL HA REQUERIDO CERCA DE 100 MILLONES 
DE DÓLARES EN TODO ESTOS CENTROS. 
 
YA EL HOSPITAL PRÁCTICAMENTE ES EL HOSPITAL PSIQUIÁTRICO DEL 
SEGURO SOCIAL ESTA ENTREGADO, HOY VENIMOS A SONSONATE UN 
HOSPITAL MODERNO Y ASÍ PODEMOS IR RECORDANDO TODAS LAS OBRAS 
QUE YA ENTREGAMOS, HICIMOS UN HOSPITAL NUEVO, LINDO, GRANDE EN 
COJUTEPEQUE  EL HOSPITAL DE NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA, EL HOSPITAL 
SAN RAFAEL DE SANTA TECLA TOTALMENTE REMOZADO  A UN 10 POR 
CIENTO DE SU FINALIZACIÓN, EL HOSPITAL SANTA GERTRUDIS DE SAN 
VICENTE QUE VAMOS A ENTREGARLO PRÓXIMAMENTE, EL HOSPITAL SAN 
PEDRO DE USULUTÁN, POR AHÍ LEÍ ESTA MAÑANA  QUE HAY ALGUNOS 
ATRASOS EN LA OBRA, SIEMPRE HAY ATRASOS, ESTAS CONSTRUCCIONES 
SON COMPLICADAS, LOS TIEMPOS NUNCA DAN, SOBRE TODO LOS 
CONTRATOS,  SON COMPLICADOS. 
 
PERO LO MÁS IMPORTANTE ES QUE  HOY SE LO ESTAMOS ENTREGANDO, EL 
HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS DE SAN MIGUEL, EL HOSPITAL DE 
MATERNIDAD, YA HEMOS AFINADO LOS RECURSOS EN EL PRESUPUESTO 
PARA CONSTRUIR EL HOSPITAL DE MATERNIDAD. 
 
MUCHOS DE USTEDES DEBEN RECORDAR CÓMO QUEDÓ ESTE NOSOCOMIO 
DESPUÉS  DE LOS TERREMOTOS DE 2001. PERO SÉ QUE AL IGUAL QUE 
NOSOTROS, LES SATISFACE VER CÓMO SE HA EDIFICADO DE NUEVO, TANTO 
LA INFRAESTRUCTURA FÍSICA COMO LA SOCIAL. 
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AQUÍ TRABAJAN MÁS DE 400 PERSONAS, ASÍ COMO CUANDO CREAMOS EL 
FOSALUD QUE YO CREO QUE FUE LA CONTRATACIÓN MASIVA DE MÉDICOS 
MÁS GRANDE DE LOS ÚLTIMOS AÑOS, MÉDICOS, PEDIATRAS, 
ODONTÓLOGOS, DENTISTAS EN FIN. 
 
TODAS LA SEÑALES  QUE EL GOBIERNO ESTA MANDANDO SON: APOYEMOS 
LA SALUD Y POR SUPUESTO LA AGENDA SOCIAL, ES UNA DE LAS AGENDAS  
SOCIALES MÁS AGRESIVAS  Y MÁS GRANDE QUE ESTE PAÍS HAYA VIVIDO EN 
LOS ÚLTIMOS AÑOS. 
 
ESTE NUEVO EDIFICIO, CUYO COSTO SUPERA LOS 18 MILLONES DE 
DÓLARES, CUENTA CON UNA TORRE MÉDICA DE CUATRO NIVELES, DONDE 
SE ALBERGAN DISTINTOS SERVICIOS DE ATENCIÓN MÉDICA Y SE HA 
DUPLICADO EL NÚMERO DE CAMAS. 
 
ESTE HOSPITAL FUNCIONARÁ EN ETAPAS DE ACUERDO A LA DEMANDA Y 
ENTRE LAS NOVEDADES QUE HAN SIDO INCLUIDAS ESTÁ LA INSTALACIÓN DE 
LA UNIDAD DE CUIDADOS INTENSIVOS PARA LA ATENCIÓN Y RECUPERACIÓN 
DE LAS CIRUGÍAS Y OTROS CASOS DE MAYOR COMPLICACIÓN. 
 
SEGÚN LAS PROYECCIONES, AQUÍ SE ATENDERÁ AL MENOS 63 MIL 
EMERGENCIAS, SE BRINDARÁN 55 MIL CITAS DE MEDICINA GENERAL Y EN 
ESPECIALIDADES SE ESPERA OFRECER UNAS 107 MIL CONSULTAS, AL AÑO. 
 
BRINDAR ESTA GRAN CANTIDAD DE SERVICIOS SERÁ POSIBLE, GRACIAS A 
QUE LAS ANTIGUAS INSTALACIONES FUERON REMODELADAS, 
CONVIRTIÉNDOLAS EN UN EDIFICIO DE TRES NIVELES, PARA ATENDER LA 
CONSULTA EXTERNA ESPECIALIZADA Y DE MEDICINA GENERAL, ENTRE 
OTROS SERVICIOS. 
 
MÁS DE 55 MIL DERECHOHABIENTES EN ESTA ZONA Y POR SUPUESTO 
ADEMÁS DEL DERECHOHABIENTE, LOS BENEFICIARIOS, QUE RESIDEN O 
TRABAJAN  DENTRO DEL DEPARTAMENTO DE SONSONATE  Y  TODAS LAS 
ZONAS ALEDAÑAS, PODRÁN RECIBIR LOS BENEFICIOS QUE LOGRAN CON 
SUS COTIZACIONES AL SEGURO SOCIAL. 
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Y ES QUE COMO LO HE DICHO EN MUCHAS OCASIONES, LOS 
DERECHOHABIENTES PAGAN POR ESTE SERVICIO, LOS EMPRESARIOS 
PAGAN POR ESTE SERVICIO Y LO MENOS QUE PODEMOS HACER COMO 
ESTADO, ES CUIDAR LA PLATA E INVERTIR EN LO NECESARIO.   

QUIERO DECIRLES QUE HEMOS DADO PASOS IMPORTANTES EN EL SEGURO 
SOCIAL: HEMOS TOMADO DECISIONES HISTÓRICAS DENTRO DE LA LÍNEA DE 
QUE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, SINO QUE LO SOCIAL ES LA 
BASE DE TODO. 

 

AMPLIAMOS LA COBERTURA A LOS NIÑOS DE 6 A LOS 12 AÑOS; PARA SER 
ATENDIDOS EN EL SEGURO SOCIAL,  SE CAMBIÓ EL MODELO DE ATENCIÓN 
HACIA UNA SALUD PREVENTIVA Y NO CURATIVA; UNA TREMENDA INYECCIÓN 
ECONÓMICA PARA MEJORAR  INSTALACIONES Y  EQUIPO; Y NOS ESTAMOS 
PREPARANDO PARA LANZAR EN LOS PRÓXIMOS DÍAS EL “PROYECTO DE 
AMPLIACIÓN DE COBERTURA A LOS TRABAJADORES AUTÓNOMOS”. ESTO 
GENERARÁ UNA DISCUSIÓN ENORME. 

QUISIERA DETENERME UN POCO PORQUE NO ES POSIBLE QUE UN SEGURO 
SOCIAL TAN GRANDE, CUAL ES EL PRESUPUESTO DEL SEGURO DOCTOR?. 
400 MILLONES DE DÓLARES, LO QUE PAGAMOS TODOS, TRABAJADORES Y 
PATRONOS, COMO ES POSIBLE  QUE ATENDAMOS  22 POR CIENTO DE LA 
POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA, ES MUY BAJO, TENEMOS QUE 
TRAER A MÁS GENTE, HAY QUE ABRIR EL SEGURO SOCIAL PORQUE ADEMÁS, 
ABRIR EL SEGURO SOCIAL, SIGNIFICA QUE LA PERSONA QUE TRABAJA EN LA 
INFORMALIDAD, AQUEL QUE NO TIENE UNA EMPRESA, SEGURAMENTE SE VA 
A REGISTRAR Y VA  A TENER QUE REGISTRAR SU EMPRESA, AQUÍ ES 
GANANCIA DOBLE PORQUE LOGRAN LEGALIZARSE. 

ESTE PROYECTO LO ESTAMOS DISCUTIENDO COMO TODOS LOS 
PROYECTOS EN ESTE GOBIERNO, NADA HA SIDO LANZADO A LA FUERZA, 
TODO LO HEMOS DISCUTIDO, HOY ESTÁN VIENDO USTEDES LA DISCUSIÓN 
QUE TENEMOS SOBRE EL SISTEMA PORTUARIO NACIONAL  Y TODO EL 
MUNDO A OPINADO LO QUE HA QUERIDO Y TODO MUNDO HA DADO SU 
OPINIONES, TODAS SON IMPORTANTES, ALGUNAS SON INTERESADAS EN 
ALGUNOS TEMAS ESPECIALMENTE; ASÍ ES QUE EL TEMA DEL SEGURO 



 
 
   

 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 5 

SOCIAL SIGUE SU ESTUDIO, TENEMOS QUE ABRIR  EL SEGURO SOCIAL PARA 
QUE MÁS PERSONAS LO UTILICEN. 

EL 85 POR CIENTO DE LA POBLACIÓN SALVADOREÑA USA LOS HOSPITALES 
NACIONALES, POR ESO DECIDIMOS INVERTIR MILLONES DE DÓLARES EN 
RECONSTRUIRLOS, PERO ADEMÁS, QUIERO DECIRLES QUE MUCHOS DE LOS 
DERECHOHABIENTES SE VAN A LOS HOSPITALES NACIONALES. 

YO LE DECÍA AL DOCTOR NOLASCO QUE TENEMOS QUE REVISAR PORQUE 
SE VAN PARA ALLÁ, HICIMOS UN CONVENIO ENTRE EL MINISTERIO DE SALUD 
Y EL SEGURO SOCIAL, PORQUE DE ALGUNA MANERA, ALGUIEN QUE ESTA 
ASEGURADO, QUE PAGA SU CUOTA EN EL SEGURO SOCIAL, DEBIESE 
OCUPAR EL SEGURO SOCIAL Y NO RESTARLE LA POSIBILIDAD A UN 
FOSALUD,  

CLARO FOSALUD ES UNA CUESTIÓN PARA EMERGENCIA A TODA HORA QUE 
NOS HA RESULTADO UN ÉXITO ENORME, ESTAMOS MUY CONTENTO. PERO, 
LOS QUE  PAGAN EN EL SEGURO SOCIAL Y SE VAN A LOS HOSPITALES 
PÚBLICOS DE JUSTICIA ES QUE EL SEGURO LE DE ESOS PAGOS AL 
MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA QUE VIVE COYOL QUEBRADO, COYOL  
COMIDO, AHÍ VAMOS. 

YO LES QUIERO RECORDAR  A TODOS LOS QUE AQUÍ NOS ACOMPAÑAN, QUE 
AFORTUNADAMENTE HEMOS LLEGADO A NEGOCIACIONES IMPORTANTES 
CON LOS PARTIDOS POLÍTICOS, PERO EL SERVIDOR DE USTEDES, 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DESDE EL 1 DE JUNIO DEL 2004, NO TUVE NI 
UN  TAN SOLO PRÉSTAMOS APROBADO A LO LARGO DE MI GESTIÓN, NI UNO 
SOLO, AL FINAL DIJE, ME TOCAN HACER DOS COSAS: O ME TIRO A LA  
CUNETA A LLORAR O LE RESUELVO EL PROBLEMA LOS PENSIONADOS POR 
QUE ENTRE OTRAS COSAS, YO NO TENÍA PLATA, DIGO DEL ESTADO, COMO 
PRESIDENTE, COMO JEFE DE ESTADO NO TENÍAMOS PLATA PARA PAGARLE 
A LOS ASEGURADOS, DE AHÍ EMPEZAMOS HACER SOLUCIONES CREATIVAS, 
ALGUNOS NO LES GUSTAN, AHÍ VIVEN DICIENDO, PUES SÍ PERO HAY QUE 
PAGAR CASI 500 MILLONES DE DÓLARES ANUALMENTE A LO ASEGURADOS Y 
HOY EN EL PRESUPUESTO NACIONAL, LE HEMOS DADO A LOS ASEGURADOS 
TANTO DEL ISSS, COMO DEL INSTITUTO DE PREVISIÓN EL INPEP, LES HEMOS 
DADO UN AUMENTO DEL 20 POR CIENTO. 
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TAMBIÉN HEMOS RESUELTO EL PROBLEMA DE LOS MONTEPIOS, HABÍA 
GENTE QUE RECIBÍA 25 DÓLARES AL MES, GRACIAS A DIOS VAN A RECIBIR 
120 DÓLARES A PARTIR DEL PRÓXIMO AÑO. 

 ESAS SON LAS COSAS QUE CAMBIAN LA VIDA DE LA GENTE, PORQUE 
ADEMÁS YO NO ME PUEDO IR DEL CARGO, HACIÉNDOME EL LOCO DE ESTOS 
TEMAS, LOS EMPLEADOS PÚBLICOS HAN RECIBIDO TRES AUMENTOS 
SALARIALES EN MI GESTIÓN. CUANDO HABLAMOS DE AUMENTAR LOS 
SALARIOS A LOS EMPLEADOS PÚBLICOS HABLAMOS DE 40 A 50 MILLONES 
MÁS, Y EMPIEZA LA QUEBRADERA DE DEDOS DEL MINISTRO DE HACIENDA 
PARA VER DE DONDE VA A SACAR LA PLATA Y LO HEMOS HECHO. 

RECORDAR UN POCO EL TEMA DE LOS PRÉSTAMOS, NO ES REVOLVERNOS 
EN LA ACTUAL CAMPAÑA POLÍTICA, PERO SI EN DECIRLES QUE ME PUEDO 
PARAR EN ESTE PODIUM CON TODA LA SOLVENCIA MORAL Y DECIRLES A 
USTEDES QUE ESTÁN PRESENTES EN ESTA INAUGURACIÓN Y A LOS 
SALVADOREÑOS, DECIRLES, SEÑORES, HEMOS CUMPLIDO, LES HEMOS 
ENTREGADO OBRAS DE CALIDAD, TUVIMOS QUE CREAR EL FOVIAL URBANO 
PARA ARREGLAR LAS CALLES, NO LO HACÍAN LAS ALCALDÍAS, A PESAR DE 
QUE LES MANDAMOS COMO 230 MILLONES DEL PRÓXIMO AÑO DEL 
PRESUPUESTO DEL FODES, TODO EL MUNDO DICE EL FODES, PERO NO 
DICEN QUIEN LES MANDA EL FODES. 

EL FODES SE LO MANDA EL EJECUTIVO, EL MINISTERIO DE HACIENDA, LA 
PLATA QUE RECOGEMOS DE LOS IMPUESTOS SE LA MANDAMOS A LA 
ALCALDÍA, AQUÍ EN SONSONATE HA HECHO BUEN USO EL ALCALDE, HEMOS 
VISTO MUCHAS OBRAS, COMO HA CAMBIADO SONSONATE, DESDE  
MANUELITO ARCE AHORA CON ROBERTO AQUINO, ES UN BUEN ALCALDE 
ROBERTO YO LO DIGO PORQUE ES MI AMIGO, LO CONOZCO DESDE HACE 
AÑOS, YA NO LE DIGO EL CIPOTE AQUINO. 

QUERÍA RECORDAR UN POCO PARA QUE USTEDES SEPAN LO DIFÍCIL QUE ES 
GOBERNAR EN UN PAÍS DEMOCRÁTICO, EN UN PAÍS DONDE NO HAY 
DEMOCRACIA, EN DONDE SE INSTALA UN RÉGIMEN QUE TIENE UN RESPETO 
O QUE NO TIENE NINGÚN RESPETO A LA  INSTITUCIONALIDAD A LO MEJOR ES 
FÁCIL, PERO ESAS TENTACIONES NO SE DEBEN DAR EN EL PAÍS. 
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EL HECHO DE QUE HAYAN  PESOS Y CONTRAPESOS EN LA DEMOCRACIA  
SALVADOREÑA, ES EL MEJOR REGALO Y ES ASEGURAR LA DEMOCRACIA EN 
EL TIEMPO. 

 

POR ESO ME GUSTA LA DISCUSIÓN, YO VIVO NEGOCIANDO CON LOS 
PARTIDOS POLÍTICOS A PARTE DE ENTREGAR OBRAS PORQUE 
GENERALMENTE COMO LO HICE LA SEMANA PASADA, TRES VECES  POR 
SEMANA ESTOY VOLANDO AL INTERIOR DEL PAÍS, PARA IR A ENTREGAR 
OBRAS, COMO LO HICIMOS EL PASADO VIERNES, QUE FUIMOS A JAYAQUE, A 
SAN JUAN OPICO, A INAUGURAR OBRAS QUE JUNTAS SUMABAN CASI 12 
MILLONES DE DÓLARES EN AGUA POTABLE. 

ES  PRECISO DESCONGESTIONAR LOS CENTROS DE SALUD PÚBLICA Y 
DEJÁRSELOS VERDADERAMENTE A QUIENES NECESITAN DE ESE SUBSIDIO 
QUE DA EL ESTADO. 

ME DECÍA EL DIRECTOR QUE A MÁS TARDAR EN FEBRERO DE 2009, ESOS 
TRABAJADORES POR CUENTA PROPIA, QUE SE INSCRIBAN 
VOLUNTARIAMENTE, PODRÁN GOZAR DE LOS SERVICIOS OTORGADOS EN EL 
SEGUROS SOCIAL. YO LE APUESTO A ESO. 

YO LES ASEGURO A USTEDES QUE UNA PERSONA QUE NO TIENE UNA 
EMPRESA, PORQUE TIENE UN TRABAJO INFORMAL SEGURAMENTE TIENE 
PARA PAGAR SU CUOTA, Y ADEMÁS VAN A ESTAR ENCANTADOS DE ESTAR 
CUBIERTOS POR EL SEGURO SOCIAL, Y LO VAN HACER VOLUNTARIAMENTE. 

YO VOY A ESPERAR EL ESTUDIO, LAS CONSULTAS, LA EMPRESA PRIVADA ES 
DUEÑA TAMBIÉN DEL SEGURO SOCIAL, AL IGUAL QUE LOS TRABAJADORES. 

QUERIDOS HERMANOS DE SONSONATE:  

YO QUISIERA QUE LOS SALVADOREÑOS ME RECORDARAN COMO EL 
PRESIDENTE QUE ESTUVO  MÁS CERCA DE LA GENTE, COMO EL PRESIDENTE 
QUE ENTENDIÓ QUE LOS PROBLEMAS NO SOLAMENTE ESTÁN  EN LA 
CAPITAL. 

LA CAPITAL ES LA CIUDAD POLÍTICA, EN DONDE HAY UNA DISCUSIÓN, UNA 
DISCUSIÓN EN RUSO, PERO LA POBLACIÓN HABLA EN ESPAÑOL Y NO SE 
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ESTÁN ATENDIENDO MUCHAS VECES, LAS VERDADERA NECESIDADES QUE 
LOS POBLADORES TIENEN. 

 

LA GENTE QUIERE SABER COMO LE VAMOS AYUDAR CON LA ENERGÍA 
ELÉCTRICA,  HAN ESTADO PRESIONANDO QUE QUITE EL SUBSIDIO, NO VOY A  
QUITAR EL SUBSIDIO DE LA ENERGÍA ELÉCTRICA POR QUE LA GENTE LO 
NECESITA TIENEN DOS AÑOS, GRACIAS AL CONVICCIÓN DE ESTE GOBIERNO 
CON SENTIDO HUMANO, DOS AÑOS DE PAGAR LO MISMO QUE LA ENERGÍA 
ELÉCTRICA, ME REFIERO  A LA PARTE RESIDENCIAL. 

ALIANZA POR LA FAMILIA, EL BACHILLERATO GRATUITO, EL AUMENTO DEL 
TECHO PARA EL DESCUENTO DE RENTA  EN LOS GASTOS DE SALUD Y 
EDUCACIÓN. 

ADEMÁS ESTE GOBIERNO HA SIDO CLARO EN APOSTARLE A LA AGENDA 
SOCIAL, RED SOLIDARIA, FOSALUD, QUE LE DAMOS AL PAÍS UN SISTEMA DE 
SALUD PÚBLICA MEJORADO, CONTRARIO  AL FANTASMA DE LA 
PRIVATIZACIÓN QUE SIEMPRE (…) YO CREO QUE YA SEGUIR SACANDO LA 
BENDITA PRIVATIZACIÓN  YA ES PARTE DE UN DISCURSO QUE NO LO CREEN 
LOS SALVADOREÑO PORQUE SI LE CREEN AL GOBIERNO, PORQUE LO 
HEMOS DEMOSTRADO CON HECHOS. 

A LO LARGO DE LA GESTIÓN YO HE MENCIONADO UNA FRASE QUE 
SEGURAMENTE USTEDES LA SABEN Y LA HAN ESCUCHADO, QUE LAS ÚNICAS 
PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN, LAS QUE NO SE 
CUMPLEN NO VALEN, LOS POLÍTICOS NO PODEMOS SER MENTIROSOS, 
TENEMOS QUE ENTREGARLE A LA POBLACIÓN, POR ESO ES QUE HAY QUE 
SER RESPONSABLES. 

AQUELLOS QUE LES OFREZCAN  QUE YA NO VAN A PAGAR AGUA POTABLE, 
NI LUZ, NI ESTO, Y QUE YA NO LE VAN A PAGAR LOS IMPUESTO AL ALCALDE 
AQUINO, ESO NO EXISTE, ESO ES POPULISMO BARATO  Y ESO ES QUE EN LO 
QUE NUESTRAS ADMINISTRACIONES, NUESTRAS ULTIMAS CUATRO 
ADMINISTRACIONES, ESO ES EN LO QUE NO HEMOS CAÍDO, ENGAÑAR A LA 
GENTE, PUES ENGAÑAR A LA GENTE GENERA FRUSTRACIÓN. 



 
 
   

 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 9 

EL PRÓXIMO JUEVES ESTAREMOS INAUGURANDO EN SOYAPANGO, LA 
UNIDAD MÉDICA COMPLETAMENTE NUEVA, PARA ATENDER A LOS 
COTIZANTES DE ESE POPULOSO MUNICIPIO. LUEGO NOS FALTARÁ 
ENTREGAR EL POLICLÍNICO ZACAMIL Y LA UNIDAD MÉDICA DE ILOPANGO, 
CUYAS CONSTRUCCIONES TAMBIÉN VAN VIENTO EN POPA. 

DEBO DESTACAR QUE CON ESTAS OBRAS DE INFRAESTRUCTURA, NUESTRO 
GOBIERNO TAMBIÉN HA GENERADO FUENTES EMPLEO, NO SOLO EN EL 
SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN, SINO A LOS CENTENARES DE MÉDICOS Y 
PARAMÉDICOS QUE HAN SIDO CONTRATADOS PARA REFORZAR LA 
ATENCIÓN A LOS PACIENTES. 

QUISIERA ESTA MAÑANA DECIRLES QUE DIOS SEGURAMENTE VA A ILUMINAR  
A LOS PROFESIONALES DE LA MEDICINA QUE TRABAJAN AQUÍ, QUE VAN A 
GOZAR DE INSTALACIONES MÁS AMPLIAS Y MODERNAS  Y QUE POR 
SUPUESTO  ESPERAMOS DE ELLOS QUE HAGAN UN BUEN TRABAJO CON LA 
GENTE. 

PORQUE ELLOS ESPERAN QUE TODOS USTEDES, LA POBLACIÓN ESPERA 
QUE TODOS USTEDES, TENGAN UN TRATO AMABLE, HUMANO Y DE CALIDAD, 
YA QUE EL SEGURO SOCIAL ES DE LOS PACIENTES Y A ELLOS NOS DEBEMOS 
COMO FUNCIONARIOS PÚBLICOS. 

TODO LO QUE HACEMOS SE LO DEBEMOS A LA GENTE, PORQUE 
INDEPENDIENTEMENTE DEL SUELDO QUE CADA QUIEN GANE, EN ESTE PAÍS, 
ME REFIERO AL GOBIERNO, INDEPENDIENTEMENTE DE ESO, LA GENTE EN EL 
CASO DE LOS COSTOS  DE ELECCIÓN POPULAR, LA GENTE LO QUE QUIERE 
ES QUE HAGAMOS OBRAS Y QUE VENGAMOS Y DEMOS LA CARA, Y QUE 
VEAMOS EL AGUA QUE FALTABA EN TACACHICO, QUE FELICIDAD MÁS 
GRANDE VER A ESA GENTE RECIBIENDO  SU AGUA QUE  LA ESPERARON POR 
30 AÑOS Y NO DIGO ESTO CON SATISFACCIÓN, SINO CON PENA, PORQUE 
ANTES DEBIMOS LLEGAR A  LA GENTE QUE VIVE EN EL INTERIOR DEL PAÍS, 
PERO LAS COSAS SE VAN DANDO DE ACUERDO A LA PRIORIDADES Y DE 
ACUERDO A LOS PISTOS  QUE TIENE EL GOBIERNO. 

GRACIAS A DIOS HEMOS MANEJADO RESPONSABLEMENTE LAS FINANZAS 
PÚBLICAS, TENEMOS UN PAÍS ESTABLE, GOLPEADO HOY POR LA CRISIS 
MUNDIAL, PERO ADEMÁS, TENEMOS UN PAÍS QUE HA HECHO UNA 
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REDUCCIÓN DE LA DEUDA TOTAL EN MÁS DE 5 PUNTOS  PORCENTUALES EN 
RELACIÓN AL PRODUCTO INTERNO BRUTO. 

O SEA, NOS HEMOS PREOCUPADO POR DEJAR AL PAÍS EN ORDEN. Y AL 
PRÓXIMO PRESIDENTE EL 1 DE JUNIO,  CUANDO ESTE SERVIDOR LE 
ENTREGUE LA BANDA, LE VOY A ENTREGAR LA RESPONSABILIDAD PARA EL 
MANEJO DEL PAIS, DE UNA MANERA SERIA, RESPONSABLE CON FINANZAS 
PUBLICAS ORDENADAS Y ESO ES IMPORTANTE. 

 

YO QUISIERA AGRADECERLES HOY POR SU PRESENCIA Y DECIRLES QUE 
VAMOS A CONTINUAR TRABAJANDO EN LOS HOSPITALES, PARA MI LA SALUD, 
LA EDUCACIÓN, IMAGÍNENSE QUE MARAVILLOSO ES DECIR, EL SALVADOR ES 
EL CUARTO PAÍS DE AMÉRICA LATINA QUE  TIENE BACHILLERATO CON 
EDUCACIÓN SECUNDARIA GRATUITA, 160 MIL MUCHACHOS, YO NO TENGO 
NINGUNA DUDA QUE VAMOS A CRECER EN EL NÚMERO DE BACHILLERES EN 
LOS INSTITUTOS PÚBLICOS. ESAS SON LAS COSAS QUE CAMBIAN LA VIDA DE 
NUESTRA GENTE  Y LAS VAMOS A SEGUIR HACIENDO. 

YO FELICITO AL DOCTOR NOLASCO, FELICITO AL EQUIPO, A LA JUNTA 
DIRECTIVA QUE HAN ESTADO TRABAJANDO EN ESTE HOSPITAL Y LES DIGO 
QUE DEBEMOS SENTIRNOS  ORGULLOSOS OJALA QUE SE APROVECHE AL 
MÁXIMO EL HOSPITAL Y POR SUPUESTO EN UNA CIUDAD COMO SONSONATE 
EN UNA CIUDAD COMO SONSONATE, QUE YA ES UNA METRÓPOLIS, COMO HA 
CAMBIADO. 

ANTES TODO MUNDO SE IBA POR EL DESVÍO PARA SALIR AQUÍ CERQUITA DE 
LA CALLE A ACAJUTLA, PARA NO PASAR POR EL CENTRO, ESTO HACE 
CUANTOS AÑOS, HACE 8, 9 AÑOS YO SE LOS DIGO PORQUE SOY VECINO 
PLAYERO AQUÍ EN METALIO Y AQUÍ NADIE ENTRABA, HOY TODO MUNDO 
TRANSITA LA CIUDAD ESTA LIMPIA,   ESPERO QUE NO SEA SOLO POR LA 
LLEGADA DEL PRESIDENTE. 

 

ROBERTO ES UN GRAN ALCALDE, Y SIN DUDA LOS SONSONATECOS 
HICIERON UNA ESCOGENCIA ADECUADA, LES MANDO UN CORDIAL SALUDO 
GRACIAS POR RECIBIRME CON TANTO CARIÑO, Y QUE IMPORTANTE ES 



 
 
   

 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 11 

INICIAR LA SEMANA ENTREGANDO OBRAS, ESO ES IMPORTANTE Y ES MI 
OBLIGACIÓN. 

 

GRACIAS QUE DIOS BENDIGA A SONSONATE, QUE DIOS BENDIGA A LA 
TIERRA CUSCATLECA. 

 

MUCHÍSIMAS GRACIAS. 
 


